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A R T Í C U L O  1 9
Todo individuo tiene derecho a la libertad 
de opinión y de expresión; este derecho 
incluye el de no ser molestado a causa de 
sus opiniones, el de investigar y recibir 
informaciones y opiniones, y el de 
difundirlas, sin limitación de fronteras, 
por cualquier medio de expresión.

C
on el objetivo de evitar inundaciones 
ante el próximo temporal de lluvias, 
Francisco Ramírez Salcido, Presidente 
Municipal Interino de Guadalajara, 

realizó una gira de supervisión de los trabajos 
de desazolve que se realizan en los canales y 
vasos reguladores del sur de la ciudad.

“Nos dimos a la tarea junto con Protección 
Civil, Obras Publicas y Servicios Públicos 
Municipales de dar un recorrido por los vasos 
reguladores al sur de la ciudad; quisiera 
hacer un exhorto a la ciudadanía para que 
nos ayuden a conservar limpios de basura los 
vasos reguladores”, destacó.

En esta ocasión se verificaron las acciones 
de prevención en los vasos reguladores de 
Balcones del Cuatro: Valentín Gómez Farías, 
5 de mayo y el Dean; y en los canales del sur 
Luis Covarrubias, Miravalle y Nueva España, 
que en su conjunto tienen una capacidad 
superior a 681 mil metros cúbicos.

El munícipe interino hizo una atenta invitación 
a la ciudadanía, para cuidar y mantener 

limpios estos espacios donde se han encontrado 
llantas, muebles, animales muertos y todo tipo de 
escombro; resaltó las acciones preventivas que 
diferentes dependencias municipales efectúan en 
estos sitios.

Luis Arturo García Pulido, Coordinador Municipal 
de Protección Civil y Bomberos de Guadalajara, 
señaló que la tira clandestina de basura es el 
principal problema que tienen año con año y que 
han ocasionado el taponamiento de bocas de 
tormenta y, por consiguiente, inundaciones, por lo 
que exhortó a los vecinos a que este año cuiden y 
eviten tirar desechos.

Actualmente el vaso regulador de Balcones 
del Cuatro tiene una capacidad de 13 mil metros 
cúbicos; el vaso 5 de Mayo 105 mil metros cúbicos; 
el vaso Valentín Gómez Farías alcanza 18 mil 200 y 
el vaso del Dean, que tuvo una ampliación reciente 
de su capacidad, tiene 380 mil metros cúbicos; 
mientras que el canal del sur Luis Covarrubias 
(seis represas) cuenta con 90 mil metros cúbicos; 
Miravalle tiene 18 mil 850 metros cúbicos y el canal 
Nueva España 53 mil 865 metros cúbicos

• Supervisan trabajos de desazolve en vasos 
reguladores al sur de Guadalajara

PREVENCIÓN 
ANTE LLUVIAS
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ACUSACIONES 
Y PROPUESTAS 

E
l tercer debate por la 
gubernatura de Jalisco, 
celebrado en Puerto 
Vallarta, se convirtió en 

un escenario candente donde 
los candidatos Laura Haro, 
Claudia Delgadillo y Pablo Lemus 
se enfrentaron en un intenso 
intercambio de acusaciones y 
propuestas.

Claudia Delgadillo, 
representante de Morena, 
dio inicio al debate con una 
acusación directa hacia Pablo 
Lemus, candidato de Movimiento 
Ciudadano, señalándolo por 
violencia de género. Este 
señalamiento marcó el tono 
tenso y polarizado del debate, 
destacando el enfoque en la 
confrontación que prevalecería 
durante el encuentro. Delgadillo 
también hizo hincapié en su 
compromiso con las mujeres, 
prometiendo un gobierno 
centrado en sus necesidades y en 
el respeto hacia ellas.

Pablo Lemus, por su parte, 
contraatacó  a  Morena, advirtiendo 
enérgicamente que no permitiría 
que el partido llegara al poder en 
Jalisco. Sus palabras estuvieron 
cargadas de críticas hacia el 
gobierno federal y el movimiento 
de la 4T, defendiendo la identidad 
y autonomía del estado frente 
a lo que él percibía como una 
amenaza de Morena.

En medio de este intercambio 
de acusaciones, Laura Haro, 
candidata de la coalición Fuerza 
y Corazón por Jalisco, buscó 
destacar una postura de reflexión 
y análisis sobre los gobiernos 
anteriores en Jalisco. Haro 
hizo énfasis en la importancia 
de aprender de la experiencia 
y evitar repetir errores del 
pasado, instando a la audiencia 
a considerar detenidamente las 
propuestas y trayectorias de los 
candidatos.

En cuanto a las propuestas 
presentadas durante el debate, 
Claudia Delgadillo centró su 
discurso en el apoyo al deporte 
juvenil y la lucha contra el 

• El Tercer Debate se destacó por Intensidad 
Política y Acusaciones de Violencia de Género

aumento de impuestos, prometiendo 
medidas concretas para frenar el “coyotaje” 
en el campo agroalimentario del estado. 
Por su parte, Laura Haro hizo hincapié en 
la preocupante situación del costo de la 
canasta básica en Jalisco, asegurando 
que su gobierno se enfocaría en aliviar 
la carga económica de las familias más 
necesitadas.

Además, el candidato de Movimiento 
Ciudadano, Pablo Lemus, anunció planes 
ambiciosos para el sistema de salud en 
Jalisco. Propuso la construcción de siete 
nuevos hospitales, una Clínica de la Mujer 
y de las Niñas y los Niños, así como un 
Hospital Regional en Puerto Vallarta. 
Lemus aseguró que su administración 
garantizará un suministro del 92% de 
medicamentos, abordando así una 

preocupación crucial para la población. 
También se comprometió a continuar 
invirtiendo en la remodelación de las 
clínicas existentes, con el objetivo de 
mejorar la infraestructura de salud en 
todo el estado.

A medida que avanzaba el debate, la 
tensión entre los candidatos aumentó. 
Después de que Lemus hiciera comentarios 
provocativos hacia Haro y Delgadillo, 
acusándolas de ser hijas de ‘Alito’ Moreno 
y del PRI, Haro reaccionó acusando a 
Lemus de ejercer violencia política de 
género. Esta escalada en la discusión 
llevó a la moderadora a intervenir 
repetidamente para mantener el orden y 
el respeto durante el debate, recordando 
a los candidatos el agotamiento de su 
tiempo asignado
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REFORZARÁN 
VIGILANCIA
• Anuncian que reforzarán la vigilancia en bosques y ANP de Jalisco ante 
el aumento de personas que provocan incendios forestales

D
ebido a que en los últimos días 
se ha detectado una mayor 
presencia de personas que 
acuden a sitios naturales a 

prender fuego de manera intencional y 
causar incendios forestales que terminan 
por afectar la flora y fauna del Estado, el 
Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez, anunció este viernes que 
reforzará la vigilancia en los bosques 
y Áreas Naturales Protegidas (ANP) 
de Jalisco, a fin de detectar a tiempo, 
detener en flagrancia y llevar ante la 
justicia a quienes quieran cometer este 
delito señalado en el Artículo 294 del 
Código Penal para el Estado Libre y 
Soberano de Jalisco, el cual establece 
prisión de 5 hasta 18 años.

En los recientes siniestros provocados, 
Alfaro Ramírez precisó que hasta el 
momento van cinco personas detenidas 
y vinculadas a proceso por la comisión 
de este delito, con sus agravantes, en los 
casos que así apliquen, de acuerdo del 
tipo de área afectada. Además, advirtió 
que a quienes intenten seguir realizando 
estás practicas se les aplicará todo el 
peso de la ley.

“¿Qué tema a mí me preocupa hoy? Y 
quiero decírselo a todos y a todas. El tema 
de los incendios provocados, es increíble 
lo que ha pasado estos días en el Colli, en 
el bosque, en La Primavera. Ya llevamos 
cinco personas vinculadas a proceso, 
cinco personas que ya están detenidas 
y enfrentando la justicia por haber 

provocado incendio, pero en estos últimos días, 
en estas últimas horas, hemos tenido en el Área 
Metropolitana de Guadalajara, varios incendios 
provocados, está totalmente demostrado que 
fueron totalmente provocados sin ninguna 
intención porque no son en zonas que pudieran 
hacerse luego casas o desarrollar otro tipo de 
proyectos. Son actos que no tienen explicación. 
Alguien está queriendo lastimar a la ciudad por 
las razones que ustedes puedan imaginarse y 
vamos a ir por ellos. Tomamos la determinación 
de que vamos a reforzar de manera muy 
importante el operativo de seguridad. La 
capacidad de respuesta de los equipos de 
Protección Civil y brigadistas ha sido enorme, 
hemos podido controlar los incendios muy 
rápido, pero alguien está generando incendios 
de manera intencional con propósitos de solo 
ellos entienden, entonces toda la fuerza de 
seguridad pública que podamos destinar a estas 
tareas estará concentrada vigilando los bosques 
y las reservas naturales que tenemos alrededor 
de esta ciudad”, señaló el gobernador.
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V

De acuerdo con los datos del 
Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública del Gobierno Federal, 

en Jalisco bajaron 62.6 por ciento los 
delitos de seguimiento especial en el 
primer cuatrimestre del año con respecto 
al mismo periodo de 2018. Mientras que 
los homicidios se redujeron en 35.8 por 
ciento y los feminicidios menos 57.1 por 
ciento.

En incidencia delictiva total, Jalisco 
se ubica en el lugar 18, por debajo de la 
media nacional, mientras que en el país 
la incidencia total aumenta desde 2018 
en 4.5 por ciento, en Jalisco bajó al 27.3 
por ciento.

“Es además todavía de mayor 
relevancia hacerlo en medio del proceso 
electoral, en el que el tema de la seguridad 
pretende usarse como botín político y 
la desinformación en el pan nuestro de 
cada día. Entonces hoy, con las cifras del 
sistema Nacional de Seguridad, no son 
las cifras del Gobierno de Jalisco, son las 
cifras del sistema nacional de seguridad”, 
indicó Alfaro Ramírez.

“Estamos en el nivel más bajo en 
la incidencia delictiva desde que fue 
el último año de la administración 

DISMINUYEN DELITOS

• Bajan en 
Jalisco los 
homicidios 
un 35% y los 
feminicidios 
un 57%

pasada. Estos son los resultados que nos 
permiten sostener que la estrategia va 
funcionando, que no hemos dejado de bajar, 
incluso cuando vemos cómo se comportó la 
incidencia delictiva durante la pandemia que 
decían muchos de los críticos que porque 
la emergencia sanitaria había hecho que 
bajara la inseguridad pues hoy estamos muy 

por debajo todavía, continuamos con la 
tendencia a la baja”, agregó.

En este mes la disminución se da en 
todos los delitos de seguimiento especial. 
En el comparativo de acumulado de enero 
a abril de 2018 con 2024 se registra la baja 
de robo de vehículo particular de 62.8 por 
ciento de reducción; robo a negocio 76.1 
por ciento; robo a personas 54.4 por ciento; 
robo a casa habitación 72.0 de reducción; 
vehículo de carga pesada menos 78.6 
por ciento y se sostiene en el primer 
cuatrimestre se robaban 318 unidades 
en 2018, mientras que ha reducido a 68 
en los primeros meses de 2024; robo a 
motocicleta continúa a la baja con menos 
1.6 por ciento; robo a banco 76.5 por ciento; 
en robo a cuentahabiente se ha alcanzado 
ya el 80.0 por ciento de reducción.

Sobre los delitos contra la vida, en 
homicidios dolosos se alcanza en este 
periodo la reducción del 35.8 por ciento 
que comprende las víctimas localizadas en 
fosas y las víctimas directas.

En cuanto a femicidios son 9 los 
acumulados en el periodo de enero a abril 
de 2024, lo que significa una reducción del 
57.1 por ciento con el mismo periodo en 
2018. El mes de abril se contabilizaron 2 
asesinatos en razón de género.
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EXPERIENCIA 
Y RESULTADOS

• Tengo casi 
nueve años 
ininterrumpidos 
trabajando: 
Mirza Flores

Redacción

E
n entrevista para Noticel, 
Mirza Flores Gómez, 
candidata al Senado por 
el partido Movimiento 

Ciudadano detalló los seis ejes 
prioritarios en la agenda que 
defenderá junto con Alberto Esquer 
de llegar a la Cámara Alta; resaltó 
algunos de los resutados que ha 
dado en nueve años de trabajo 
continuo como legisladora y que 
son su mejor carta de presentación 
para volver a pedir el voto de los 
jaliscienses.

¿Cómo va tu campaña?
Como candidata al Senado de 

la República he recorrido un poco 
más de 90 municipios. Desde el 
cuatro de noviembre arrancamos 
precampaña y no hemos parado de 
trabajar. 

¿Qué has encontrado en estos 
recorridos? ¿Qué te dice la gente?

Ah, esto es muy importante. Mira, 
en 2015, con el voto de las personas 
del Distrito 6 de Zapopan llegué a la 
diputación federal por primera vez. 
Después en el 2018, la gente vuelve 
a confiar en mi persona y en el 
proyecto de Movimiento Ciudadano 
y llegué al Congreso como diputada 
local. En 2021, de nuevo el voto 
de la gente me llevó a la Cámara 
federal. Tengo casi nueve años 
ininterrumpidos trabajando la parte 
técnica dentro de lo que es en la 
redacción de leyes, el cabildeo, que 
te las aprueben y en la planeación 
del Presupuesto. He participado 

en las tres Legislaturas dentro del 
(proyecto de) Presupuesto, lo cual 
cobra mucho valor. 

Una ley que no tiene dinero 
para su cumplimiento es un cuento 
para dormir niños en la noche. 
Entonces, la clave de ser una buena 
legisladora, como en mi caso, es que 
me he dedicado a la parte técnica, 
a trabajar muchísimo en la materia 
legislativa, pero también cuando 
se trata de diseñar el presupuesto 
para que se haga política pública. 

¿Cómo estás haciendo 
campaña para convencer al 
electorado de que vuelva a votar 
por MC?

Escuchamos a la gente. Hemos 
hecho foros en donde hablamos 
brevemente, nos presentamos 
Alberto Esquer y Mirza Flores, 
cinco minutos hablamos cada uno, 
y pasamos el micrófono a todos los 
asistentes y ellos nos hablan de las 
necesidades regionales. 

¿Qué te dicen las encuestas respecto a la posibilidad de 
que el voto les favorezca nuevamente para que lleguen 
ustedes al Senado?

Movimiento Ciudadano, en la fórmula del Senado de 
la República, estamos encabezando las encuestas y las 
preferencias de voto de las personas y lo único que me queda 
decirle a la gente es que sigan confiando en nosotros. Alberto 
Esquer y Mirza Flores somos una fórmula de servidores públicos 
que en el área donde nos hemos desempeñado hemos dejado 
de verdad la vida; nos hemos dedicado con una misión y una 
vocación de servicio, que es nuestra carta de presentación. 

Haber sido legisladora en tres ocasiones continuas es 
mi mejor carta de presentación, porque es la confianza de 
la gente, de que saben que soy una mujer que regreso a las 
comunidades, que regreso a las colonias, que hago muchísima 
gestión por las niñas, niños, juventudes, mujeres, personas de 
la tercera edad. 

¿Cuál será tu objetivo como parte de una bancada si 
llegas al Senado y la Presidencia de la República queda en 
manos de alguien diferente a tu partido?

Nunca he tenido en la Cámara federal un Presidente afín a 
Movimiento Ciudadano y así he trabajado, soy una mujer que 
me he caracterizado por tener puentes para cabildear cosas 
para Jalisco, para negociar cosas para las comunidades de los 
jaliscienses.
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SIRENAS DORADAS

P
ese a la falta de apoyos por parte de la Comisión 
Nacional del Deporte (Conade), el equipo de natación 
artística de México sigue cosechando éxitos y ganó 
la medalla de oro en la Copa del Mundo de Natación 

Artística que se está llevando a cabo en París, a poco tiempo 
de que comiencen los Juegos Olímpicos en esta misma ciudad.

Las deportistas Regina Alférez, María Arellano, Nuria 
Diosdado, Itzamary González, Joana Jiménez, Luisa Rodríguez, 
Jessica Sobrino y Pamela Toscano, han demostrado en los 
últimos años estar a la par o por encima de potencias de este 
deporte como China, España y Estados Unidos.

Esta medalla se adjunta a otras conquistadas en certámenes 
como los Juegos Centroamericanos y del Caribe, los Juegos 
Panamericanos de Santiago 2023 y los tres oros y un bronce 
obtenidos en la Copa del Mundo de Natación Artística en 
Egipto el año pasado.

La falta de apoyos de la Conade surgió cuando la directora 
del organismo, Ana Gabriela Guevara, retiró en enero de 2023 
becas y apoyos a las nadadoras luego de que World Aquatics 
desconociera a Kiril Todorov como presidente de la Federación 
Mexicana de Natación (FMN).

• México gana oro en Copa Mundial de Natación Artística




